
 
 

 
Bericht des Präsidenten zum Vereinsjahr 2020 

 
 

Das Vereinsjahr 2020, ein aussergewöhnliches und verrücktes Jahr, stand ganz im Zeichen 
vom Coronavirus. Ein winzig kleines Virus hat es geschafft, die ganze Welt in Aufruhr zu 
versetzen und dabei viel Kummer, Sorgen und auch Leid verbreitet.  
 
Infolge der Pandemie haben der Bundesrat und die Kantone diverse Massnahmen, Regeln 
und Verbote erlassen. Dadurch mussten in unzähligen Vereinen und Institutionen die 
geplanten Anlässe abgesagt werden.  
 
Der NVF musste die auf Freitag, 27. März 2020 geplante GV absagen. So ging es Schritt für 
Schritt weiter, keine Schülerexkursion, kein Schmetterlingsvortrag, kein Familienanlass, 
keine Exkursion Ulmethöhe und auch kein Hüdidafe. Auch der Weihnachtsmarkt vom 5. 
Dezember 2020 hat die Bürgergemeinde abgeblasen. In der Waldhütte konnte an etlichen 
Sonntagen nicht gewirtet werden, bis auf ein Weiteres ist sie geschlossen. Schade für die 
gemütlichen Begegnungen und Gespräche. 
 
Die beiden vorgesehen Arbeitseinsätze „Risch“ vom 27.06. und 31.10. konnten stattfinden, 
ebenso ein Miniputztag mit 4 Personen (Schneider & Schäfer) in der Hütte. Nicht zu 
vergessen sind die zahlreichen Arbeitseinsätze von und mit Arthur; wie Pflanzaktionen, 
Waldrandaufwertungen und Fertigstellung der Trockenmauer. Auch die geplanten und 
bewilligten Feuchtbiotope (7 Weiher/Tümpel) als Vernetzungstrittsteine konnten unter Mithilfe 
der Gemeinde umgesetzt werden. Bei den verschiedensten Naturprojekten möchte ich auch 
die grosse Unterstützung durch Sarina Gähler von der Gemeinde erwähnen, besten Dank. 
  
Im Naturgarten hat sich auch einiges verändert, so wurde ein Wildbienenpfad angelegt und 
für die zukünftige Pflege der Grünflächen ein Sense-Mähkurs ausgeschrieben und durch- 
geführt. Ein detaillierter Bericht dazu ist auf unserer Homepage aufgeschaltet.  
 
Wir alle hoffen nun, dass diese Pandemie bald zu Ende geht und wir langsam aber sicher zu 
einem angenehmeren Alltag zurück finden. Im Jahresprogramm 2021/22 hat der Vorstand 
vorgesehen die abgesagten Exkursionen/Vorträge nachzuholen.  
 
An alle Helferinnen und Helfer, meine Kolleginnen und Kollegen vom Vorstand ein ganz 
herzliches „Dankeschön“ für die tatkräftige Unterstützung. Speziell hervorheben möchte ich 
Arthur Rohrbach für seinen unermüdlichen Einsatz zugunsten unserer Natur und Maria Flury 
für ihre interessanten, kompetenten Beiträge im Gemeindeanzeiger.  
 
März 2021 
 
Der Präsident 
Jürg Schäfer 
 
 


